

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84
DIRECTOR: José Aulestia

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON
Segunda época

Año XLI.

Mahón, viernes 14 de febrero de 1913.

Número 11.929

NOTA POLITICA

Madrid 10.

Aún no se ha decidido el gobierno a llevar a feliz término la tan esperada combinación de altos cargos. Aparentemente, en la superficie, reina la más absoluta calma chicha, pero en los bajos fondos de la política se agitan tempestuosas las pasiones, y la indecisión del conde de Romanones es un incentivo a los manejos entre bastidores para lograr los más sustanciosos puestos.

En otro tiempo, esas luchas entre los ambiciosos pretendientes, eran menos enconadas porque se respetaban historias y prestigios, siendo la opinión quien patrocinaba y designaba los candidatos; ahora se han rebajado tanto las categorías, que todos los diputados de la mayoría se creen con análogos méritos para ser subsecretarios o directores generales, y los ministros y exministros juzgan cada cual que se les debe la presidencia del Congreso.

Para evitarse los disgustos con los preteridos y los personajes que les apadrinan, se retrasa cuando es posible la enojosa cuestión de quitar a unos para que otros tomen asiento en la mesa del presupuestivo festín, pero no puede prolongarse indefinidamente tal estado de cosas, y habrá, no tardando mucho, que abordar el problema con todas sus consecuencias, que no estimamos verdaderamente graves mientras permanezca cerrado el Parlamento.

Se asegura por los ministeriales, que apenas pase Semana Santa volverá a reunirse la representación nacional. Es posible que así sea, pero no nos atreviéramos a afirmarlo rotundamente por si de aquí a entonces aun no se hubiesen limado asperezas y fuese forzoso dar nuevas largas.

No es la preparación de proyectos de ley lo que preocupa las esferas gubernamentales, sino encontrar un nombre que acaten sin excepción los correligionarios, para presidir los debates de la Cámara popular, e impedir el espectáculo de que en una votación de esta índole apareciesen divididas las huestes liberales.

Corren vientos de fronda para cuantos apellidos mas o menos ilustres sa' en a la palestra: el señor Gasset tendría la hostilidad del señor Cobián, como este la del señor Barroso y los tres la del señor Villanueva.

Entre los viejos contertulios del salón de conferencias se ha citado el nombre del señor Urzáiz, y ha sido la indicación acogida con muestras de gran consagración y respeto.

Indudablemente la voluntad popular, si ésta fuese la que había de decidir, le coloca en más elevado nivel que sus contrincantes, pues en su haber tiene bastante independencia y suficiente desprendimiento para arrojar por el balcón la cartera en defensa de sus ideales o de los intereses del país; pero en su contra figuran los recelos, la animosidad que ha despertado en los profesionales de la política, pues su actuación en el Congreso ha sido de acérrima y constante crítica, rompiendo con los convencionalismos al uso, disparando bala rasa o los diferentes campos, con lo cual ha ganado en autoridad fuera, tanto como ha perdido en adeptos dentro del régimen, pues en los rojos escaños se halla aislado y no es de presumir que aquellos a quienes gallarda, vaientemente flagelaba, olviden piadosamente lo que, aún no siéndolo, podrían considerar agravio, para otorgarle votos que le conduzcan a un extraordinario encumbramiento.

La elección de presidente del Congreso es una espina que lleva clavada el conde de Romanones, y que sin una gran fortuna y habilidad puede dar al traste con la poltrona que viene usufructuando.

La aplicación del indulto

Para la aplicación del Real decreto de indulto de 23 de enero último, se han dictado por el ministerio de la Guerra, las siguientes instrucciones:

1.ª La aplicación de los beneficios que se otorgan por dicho real decreto, corresponde a la jurisdicción militar, a las Capitanías generales de las regiones, Baleares y Canarias, y comandancias generales de Ceuta y Melilla, con sus auditores, oyendo al funcionario del cuerpo jurídico que tendrá la consideración de fiscal en las cuestiones de competencia según el Código de Justicia Militar y al Consejo Supremo, oyendo a su fiscal en las causas que pendan ante el mismo.

2.ª El indulto de los reos condenados por delitos a que se refiere el real decreto surtirá todos sus efectos a partir del 25 de enero, fecha de su publicación en la «Gaceta».

3.ª Quedarán en suspenso todos los expedientes de indultos particulares que se refieran a hechos de los comprendidos en el real decreto. La suspensión de estos expedientes será sólo hasta que se declare que los interesados están excluidos del indulto general volviendo a tramitarse sin necesidad de que ellos lo pidan.

4.ª Que en virtud de lo dispuesto en el artículo 3.º del referido real decreto, en los procesos pendientes por delitos no exceptuados de los que se enumeran en el mismo, el ministerio fiscal desistirá de la acción penal y la autoridad militar con su auditor, sin más trámites, acordará el sobrescritorio libre. Si no hubiere desistido de la acción antes de celebrarse la vista, lo hará así en dicho acto el funcionario que en él represente al ministerio fiscal.

Esto no obstante, en los casos a que se refiere el artículo 3.º, segundo párrafo, en relación con el artículo primero, cuando la pena que pudiera imponerse fuere superior a la de cadena temporal, según las escalas del artículo 26 del Código Penal y 117 del de Justicia Militar, el ministerio fiscal no desistirá de la acción y continuará la causa por sus trámites hasta dictar sentencia definitiva, procediendo entonces a lo que hubiere lugar según la condena impuesta.

5.ª Los jefes de los establecimientos penales en que se encuentren los reos remitirán con urgencia las hojas histórico-penales de aquellos a quienes pueda corresponder el indulto a las autoridades judiciales militares que hubiesen aprobado la sentencia.

6.ª Las autoridades militares dispondrán que con urgencia queden sin efecto los incidentes de indulto y darán cuenta al ministerio de aquellos a quienes se hubiere aplicado.

7.ª De las providencias que dicten las autoridades encargadas de la aplicación del indulto podrán alzarse los interesados en el término de diez días ante el Consejo Supremo a contar desde el día siguiente al de la notificación.

GRANDIOSO TRASATLÁNTICO

El «Gigantic»

Este buque tendrá doce puentes, con una altura, en conjunto, de 144 pies (34'75 metros) y podrá llevar, cómodamente alojados 4.000 pasajeros y 1.000 tripulantes, viniendo por consiguiente, a ser una pequeña ciudad de 5.000 habitantes. En primera clase tendrá cabida para 1.500 individuos y para 2.500 en las de inferior categoría.

La longitud de sus puentes arrojará en total una suma de varios kilómetros y habrá distancias dentro del buque que se contarán por millas. Semejante en un todo a las modernas poblaciones, podrá contener jardines y paseos provistos de palmeras y otros árboles, aceras, teatros de ópera, comedia y variedades, cafés, restaurantes, grandes almacenes de comercio e industria, oficinas telefónicas y telefónicas, locales destinados al servicio personal, ascensores, etc. etc. Puesto el buque verticalmente, su roda se encontraría a una altura muchísimo mayor que la del edificio más elevado de la tierra. El enorme «Metropolitan Life Building», de N. W. York, con sus 212 metros, no haría a su lado muy alto papel.

Irá el «Gigantic» provisto de un timón tal, que medirá 114 pies (34'75 metros). En cuanto a su calado, le hará imposible la entrada en puerto alguno. Para obviar este inconveniente piénsese dotar al de New York de mayor profundidad, haciendo los dragados necesarios.

A bordo de tan enorme buque podrán satisfacer los aficionados partidos de golf, «baseball», «foot ball», «cricks», «basketball» y además habrá piscinas nataatorias de mayor capacidad que las existentes en las más populosas capitales europeas y americanas. Pero, sobre todo, ha de producir verdadero asombro una gran plataforma para aeroplanos, situada sobre la cubierta alta, y desde la cual el aviator podrá volar y aterrizar sin peligro de obstáculos. Este aeródromo náutico dará la pauta para establecer comunicaciones entre el citado «Gigantic» y la costa.

Ojos es decir que las operaciones sobre efectos públicos y valores cotizables podrán realizarse a bordo por medio de una oficina de Bolsa, desde la que se darán transmitidas órdenes de compra y venta a las Bolsas de New York y Londres. El telégrafo sin hilos, el teléfono, la publicación de un gran diario con noticias transmitidas desde los cinco partes del mundo y el tendido de una vía férrea sobre la cubierta para solaz y esparcimiento de los pasajeros, mostrarán el desarrollo a que puede llevar la humana inventiva y la moderna industria.

Cosas yanquis

Ratas y ratones contra los sufragistas

Despachos de Washington dan cuenta de lo siguiente:

Los sufragistas habían organizado una gran manifestación pública.

En varios trenes especiales llegaron por la mañana numerosas Delegaciones de muchas grandes ciudades del Este y del Sur. Los manifestantes debían ir a pie, precedidos de banderas y cantando himnos revolucionarios hasta el Capitolio.

Pero un grupo de estudiantes decidió disolver la manifestación política femenina.

Dicho grupo procuró algunos miles de ratas y ratones.

Encerró los animalitos en grandes cajas, y luego los comprometidos se apostaron en las calles que desembocaban en las vías centrales, por donde había de pasar la manifestación de sufragistas.

Las militantes famélicas se enteraron de lo que les preparaban, pero creyeron que a última hora los estudiantes no se atreverían a hacer lo que tenían pensado.

Sin embargo, algunas de ellas, como medida de precaución, se calzaron botas altas.

A los pocos momentos de ponerse en marcha las manifestantes, el primer estudiante apostado abrió su caja y dio libertad a las ratas y a los ratones que tenía prisioneros en ella.

Los animalitos, gozosos, se lanzaron velozmente hacia una calle por donde las sufragistas llegaban cantando himnos.

Bien pronto otros estudiantes imitaron el ejemplo de su compañero.

Y las desaturadas sufragistas se encontraron marchando entre varios miles de ratas y ratones.

El pánico más espantoso se apoderó de ellas. Hasta las que calzaban botas altas apostaron a la fuga.

Era un espectáculo extraordinario ver a aquellos miles de mujeres corriendo en todas direcciones, apretándose las faldas contra las piernas y lanzando agudos gritos.

La multitud reunida para ver el desfile de la manifestación refusa cargadas.

El suelo quedó sembrado de banderas, cartelones, sombrillas, bucles, postizos y bolsos.

La noticia de lo ocurrido en Washington ha llenado de furia a las sufragistas neoyorquinas que se reunieron en su Club y acordaron marchar en masa sobre la capital de la República.

Organizaron un viaje colectivo de sufragistas «pilgrims» (peregrinas).

Dirigirlas mistress Rosalía Gardner Jones.

Saldrán a pie de Nueva York, el 12 de Febrero y llegarán a Washington el 1 de Marzo, tres días antes de la instalación en la Casa Blanca del nuevo presidente, Woodrow Wilson.

ton el 1 de Marzo, tres días antes de la instalación en la Casa Blanca del nuevo presidente, Woodrow Wilson.

Vestirán botas altas, un capuchón y un manto de peregrino.

Llevará cada una un báculo y una calabaza hueca.

Mistress Rosalía Gardner Jones dió sus instrucciones.

Cada peregrina deberá llevar una provisión de algodón hidrófilo, tubos de vaselina, sinapismos y gasa fenicada.

El servicio de intendencia comprenderá un gran carro lleno de provisiones.

Las «pilgrims» marcharán lentamente. Detendránse en todas las poblaciones importantes y organizarán mitines.

Su objeto es ir reclutando por el camino nuevas peregrinas, para ser, cuando lleguen a Washington, lo más numerosa posible.

Concentración de reclutas

Se ha dispuesto que el primero de mayo próximo se concentren en las Cajas de reclutas los individuos comprendidos en el cupo de filas del reemplazo de 1912 y los que sin pertenecer al mismo deben hacerlo en unión de aquellos a fin de que se efectúe el reparto del contingente entre los cuerpos y unidades del ejército.

Deberán los reclutas ser tallados y reconocidos por si procediera la declaración de inutilidad, o la observación de ninguno de ellos pero no deberán ser pesados.

Los que resulten cortos de talla o inútiles en el reconocimiento anterior serán sustituidos en el acto de la concentración como individuos del cupo de instrucción del mismo reemplazo y pueblo.

Los que aleguen o pretendan tener defecto físico de los expresados serán destinados al cuerpo de infantería en previsión de que se les pueda declarar inútiles por el tribunal médico-militar y que los llamados para cubrir las bajas no reúnan condiciones para ser destinados a cuerpos especiales.

LOS NOVIOS

—¿Pasado? — ¡Vamos!... Cuando te digo que nada, es que no me ha pasado nada... o que me ha pasado.

—¿Qué no lo puede decir vuesa merced?... ¿ni a mí tampoco?... Y ¿quién le cuidará entonces? ¿quién le dará un buen consejo si es menester?...

—¡Hum!... Para consejitos estoy yo!... Mira, échame un vasito de vino...

—Cuando digo yo que algo hay!... repuso Perpetua llenando el vaso, y reteniendo en la mano cual si no quisiera darle más que a cambio de la confianza que el Cura la hacía tanto esperar.

—Dame, dame, dijo don Abundio tomando el vaso con mano trémula, y echándose a pechos como si fuera quina.

—Pero, señor ¿sera cosa de que tenga yo que salir por toda la vecindad a preguntar qué le ha sucedido a mi amo? dijo Perpetua clavada de pie delante de él, con los brazos en jarra y el cuello tendido como si quisiera arrancarle con los ojos el codiciado secreto.

—Por amor de Dios, Perpetua, no me armes un alboroto! me que me va en el asunto... me va la piel.

—¿La piel?...

—Caballito!

—Bien sabe el señor Cura que cuando me ha dicho algo reservado, sé yo callar como una muerta, y que por mí nunca se sabe nada.

—No; lo que es eso de nunca...

Perpetua conoció que había tocado una tecla falsa; por lo cual, mudando repentinamente de actitud y tono.

—Señor, le digo con penetrante y conmovido acento, haré todo lo que me pida siempre le he querido bien; y si ahora me empuja en que me cuente lo que le pasa, es porque quiero ayudarle, o consolarle si no puedo otra cosa... Conque...

La verdad era que don Abundio tenía tanta gana de soltar su doloroso secreto, como Perpetua de que le soltase: así,

CAPÍTULO II

El gozo en el pozo

Cuéntase del Príncipe de Condé que en la noche víspera de la batalla de Rocroi durmió a pierna suelta. Pero esto no tenía nada de particular; porque, en primer lugar, Su Alteza estaba a muy cansado, y en segundo lugar, había ya tomado todas sus disposiciones para la función del siguiente día. No así don Abundio, el cual no sabía otra cosa sino que al día siguiente habría batalla; dicho, pues, se está que el pobre pasó una noche de perros, consultando angustiosamente consigo mismo.

—¿Qué hacer? ¿Despreciar la notificación y las amenazas de los bravos, y bendecir a los desposados? Ni pensarlo siquiera. ¿Declararse a Renzo y combatir de acuerdo con el algún medio para salir del apuro? Mucho menos. Uno de los bravos le había dicho:—Este aviso que le damos por su bien, téngalo muy reservado; porque si se le soltase alguna palabra... ¡ehm!—Y este ¡ehm! tronando en el cerebro del pobre cura como la trompeta del juicio final, le causaba sudores de muerte, haciéndole arrepentirse hasta de lo que había charlado con

Paradojas

LOS USUREROS

Ya están repartidas las cantidades con que cada una de las grandes potencias europeas cubrirán el empréstito turco de liquidación. Los pequeños Estados balcánicos vencedores, presentarán la cuenta; saldarán en oro la sangre vertida, sangre preciosa de sus hijos, imposible de recuperar; pero el oro sirve para saldar toda suerte de cuentas.

Lo singular del caso, es que se ofrecen a pagar y aun se disputen en ese alarde de generosidad, los que ningún gasto hicieron. Debe quedar mucho y bueno en el viejo caserón de Turquía. Los usureros lo saben; por esto muestran sus bolsas repletas. No se apure Turquía; pida cuanto quiera para salir de apuros; Europa está pronta a servirla como amiga fiel. Europa necesita que Turquía siga viviendo. La muerte de Turquía, de una vieja civilización, de un arcaico fanatismo, podría dar origen a un nuevo gran imperio, o confederación oriental, que podría ser peligroso y perturbador de la armonía, reinante en la actualidad entre los grandes estados europeos.

Estos necesitan pueblos débiles e incultos que consuman su excesiva producción industrial. Las dos Turquías, europea y asiática ofrecen un vasto campo de explotación. Mientras sean turcos, jóvenes o viejos, quienes de él cuiden, no hay peligro de que se ponga obstáculo a la invasión o penetración pacífica, como se llama, de Europa. Quizá dominado el país por búlgaros, serbios y griegos, la juventud de éstos, regenerando la corrompida sangre del pueblo degenerado, pondría un dique y una protesta a dicha penetración.

Por esto se ofrecen previsoramente los grandes usureros. Ellos pagarán la cuenta hipotecando el porvenir de un pueblo que saben caduco, que saben incapaz de resurgir y atender a los compromisos hoy contraídos. No pudiendo pagar los intereses legales, ejecutarán al deudor previo acuerdo de los acreedores. Harán tiras de su pellejo, como se dice vulgarmente, sin misericordia, sin acordarse de las lágrimas de cocodrilo que vierten hoy.

Tal es el secreto de la intervención europea. Europa podía evitar la guerra; pero no lo hizo porque poco le importan los miles de cadáveres. Lo esencial era salvar a la probable víctima; salvar sus despojos por lo menos. ¿Que harían los usureros si no hubieran infelices en el mundo?

Pedro Mir y Llambías

MÉDICO ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA (enfermedades propias de la mujer), EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARÍS.

Consultas de 12 y media a 2 y de 7 y media a 9. Prieto y Caules, número 13. 65

¡Esa es la Europa civilizada! ¡La Europa cuyos pueblos todos tienen una ley contra la usura y los usureros, admirable, sublime!

Santoral

Santo de hoy.—Stos. Valentín mártir. Vidal y el beato Juan Bautista de la Concepción.

Santo de mañana.—Stos. Severo presbítero y Lucio.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. del Rosario en Santa María.

MAHON

De real orden se ha mandado que en atención a que por virtud de las ampliaciones de plazo concedidas para que los sargentos de los cuerpos combatientes del ejército puedan optar por los beneficios de la ley de 15 de julio pasado o por la de primero de junio de 1908, ha sido preciso demorar el nombramiento de los aspirantes para asistir al presente curso de preparación para ascenso a oficiales de la escala de reserva, con arreglo a dicha última disposición y dado el retraso que ha sufrido la apertura del mismo, no hay términos hábiles para desarrollar regularmente el programa de sus enseñanzas en el corto plazo que resta hasta primero de junio próximo.

Con el fin de dar lugar a los estudios reglamentarios de preparación, se ha dispuesto que tan luego puedan ser hechos los expresados nombramientos, dé principio el curso preparatorio, aplazándose la celebración de exámenes por este año hasta el primero de septiembre venidero, en que deberán dar principio.

Los referidos actos se celebrarán en la corte por haber variado las circunstancias, que aconsejaron verificarlos en las capitales de las regiones, distritos y comandancias generales y en dicho sentido se dictarán oportunamente las precauciones necesarias.

En el Oratorio de la calle de San Fernando, tendrá lugar una misa a las ocho de la mañana, el día 15 del corriente, sábado, por ser el dedicado a María Santísima en la devoción a su Corazón Sacratísimo.

Las gracias obtenidas de tan misericordiosa Madre, hacen que sean cada día más numerosas las personas que se imponen su milagroso escapulario, como constantemente se verifica en cada ceremonia de tan hermoso culto, dedicado a María.

E. Rocandio médico Cirujano Especialista en enfermedades de los ojos

Consulta de 11 a 1 y de 6 a 7 noche. San Jorge, número 11 79-150

Se ha reformado el artículo 16 del reglamento del Instituto Geográfico y Estadístico, ampliando a 11 los 10 turnos que se establecen para el ingreso en el cuerpo de Ingenieros Geógrafos, mediante concurso.

Dichos turnos que se establecen, en virtud de la reforma, son los siguientes:

- 1.º, oficiales de artillería; 2.º, idem de Ingenieros; 3.º, idem de Estado Mayor; 4.º, Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos; 5.º, idem de Minas; 6.º, idem de Montes; 7.º, idem Agrónomos; 8.º, doctores y licenciados en Ciencias exactas o física que hayan aprobado las asignaturas de Topografía, Geodesia y Astronomía en algunos de los centros docentes que corresponden a alguno de estos once turnos en esta reforma; 9.º, arquitectos en iguales condiciones que las marcadas en el turno anterior, y 11, oficiales de la Armada, de Artillería e Ingenieros de la misma, de astrónomos del Observatorio de Marina de San Fernando, estos últimos siempre que hayan aprobado las antes citadas asignaturas en las condiciones expresadas en los turnos 8.º, 9.º y 10 y 10 y tengan categoría o sueldo análogo a los de los oficiales del Ejército.»

El «Menorquín» que suspendió su salida del puerto de Barcelona para esta ciudad y escalas en la tarde de ayer, ha comunicado a la Gerencia de La Marítima que, si abonanzaba el tiempo saldrá hoy a las cuatro de la madrugada.

Como por las trazas que aquí pueden observarse ha calmado el temporal, es muy probable que mañana llegue a este puerto, rindiendo el viaje, este vapor de La Marítima.

Por la Dirección general de Prisiones se ha dispuesto que el recluso en la cárcel de Mahón Manuel Sprind sea trasladado a Barcelona.

Se ha decretado lo siguiente: Artículo único. El art. 1.º del Real decreto de 3 de octubre de 1906 se entenderá redactado de este modo: «Las clases nocturnas de adultos tienen por objeto ampliar y perfeccionar la educación dada en las escuelas primarias diurnas a los jóvenes mayores de 12 años.»

Se han concedido seis meses de licencia por asuntos particulares, para Orán, Argel, Constantina y Túnez, al primer teniente del Regimiento Infantería de Mahón 63, don Antonio Hernández Ballester. También se han concedido cuatro meses de licencia por enfermo, al comandante del mismo Regimiento don Pablo Lorenzo Acuña.

Después de haber embarcado pasaje, correspondencia y carga, en la tarde de ayer zarpó directamente hacia la Ciudad Condal el vapor correo «Isla de Menorca» al mando de su capitán don Francisco Fernandez.

Esta noche habrá función de cinematógrafo en el Teatro Principal exhibiéndose hermosas películas, tres de ellas estreno.

En cumplimiento de lo preceptuado en la vigente ley de Presupuestos el sueldo de profesorado de término en las Escuelas Industriales y de Artes y Oficios, quedará determinado para lo sucesivo con arreglo a la siguiente escala gradual:

Primera categoría, dos profesores a 11.000 pesetas; segunda, cuatro a 10.000; tercera, ocho a 9.000, cuarta, once a 8.000; quinta, quince a 7.000; sexta, veinte a 6.000, séptima, cuarenta a 5.000; octava, setenta y dos a 4.000, y novena, los de más profesores que figuren en el escalafón, a 3.000 pesetas.

Recaudado por concepto de consumos los días 10, 11, 12 y 13 de febrero:

Table with 2 columns: Ptas. and amounts for various days and items like 'Primera tarifa', 'Segunda idem', etc.

Teatro Principal DE MAHÓN

Cinematógrafo último modelo

Películas de las más acreditadas marcas.

Extraordinaria sesión para hoy, 3 grandes estrenos

PROGRAMA

- Primera parte: Doble equivocación, Arreglando las redes, Cosecha en Sicilia, Pathé núm. 199. Segunda parte: El droguero de New York, Un drama en Florencia (2 partes), Little Moritz no tiene simpatías por su criado.

A las 8 y tres cuartos.

Venta de fincas

Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHON

- Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián. Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián. Almacén número 52 del andén de Poniente. Almacén número 66 de id. id. Almacén número 67 de id. id. Almacén número 85 de id. id. Almacén número 86 de id. id. Almacén número 87 de id. id. Solar del almacén número 88 de id. id. Solar contiguo al anterior. SITUADAS EN VILLACARLOS: Casa número 102 de la calle Mayor. Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.

Sociedades y Corporaciones

CASINO «LA UNION»

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo día 16, a las tres de la tarde, para la renovación de los cargos de Presidente, Vice-Presidente y Contador, que por renuncia de los mismos presentaron. Mahón 10 febrero de 1913.—El Secretario, R. Mancas.

Centro de Contratación Mercantil

Table with 2 columns: Compra Venta and various items like 'Interior 4 p. 100 serie A', 'Idem idem B', etc.

Para vender

Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad. Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de ex-tradotación. Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsetf Vinent. 65

Estos reclutas deberán ingresar en los hospitales a fin de ser reconocidos.

Al nuevo regimiento de ferro-carriles serán destinados en primer término los reclutas que son empleados en las Compañías de ferro-carriles y si con ellos no se completara el contingente asignado a dicho cuerpo se destinarán los que resulten más idóneos para dicho cuerpo.

Si no pudieran ser destinados todos los que son empleados en aquellas Compañías los jefes de las Cajas darán conocimiento al jefe del regimiento de ferro-carriles del destino que se les dé para en caso de necesidad poder ser agregados al cuerpo citado.

Los reclutas comprendidos en el párrafo 2.º del artículo 238 de la ley y los individuos de las Ordenes religiosas que con arreglo a los preceptos de la misma deban incorporarse a las misiones españolas fundadas o establecidas en los países que en la misma se determinan, quedan exceptuados de hacer la presentación exigida a los jefes de las Cajas de Recluta, pero están obligados a poner en conocimiento de dichos jefes que están enterados de la orden de concentración y población y país donde reside la misión a que han sido destinados por sus superiores y la fecha en que se verificará su incorporación a dicha misión que deberá ser en el más breve plazo posible.

Para el destino de los individuos que las Cajas deben facilitar a los cuerpos que guardan las Comandancias generales de Ceuta y segunda brigada de cazadores se empezará por clasificar en cada una de aquéllas a todos los reclutas del mismo sitio, talla y condiciones como aptos para las diferentes armas y cuerpos del ejército a que han de facilitar reclutas.

Hecha dicha clasificación se procederá a un sorteo dentro de cada grupo para reunir los que se correspondan a cada Caja facilitar a las guarniciones de Africa, contando en primer término los que voluntariamente lo soliciten.

Papel sanitario superior a 0'25 pesetas el rollo Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

fue que al cabo de resistir cada vez con menos fuerza las reiteradas y tenaces instancias del ama, después de haberla hecho mil veces jurar que no se le iría la lengua, sucumbió, en fin, refiriendo entre mil pausas y exclamaciones el caso lastimoso. Cuando la narración llegó a punto de pronunciar el terrible nombre de don Rodrigo, fué menester que Perpétua prestara nuevo y más solemne juramento; pero con eso y todo, luego que don Abundio hubo proferido aquel nombre, no pudo menos de clavar la nuca en el respaldo del sitial, y con un hondo suspiro, las manos alzadas al cielo, dijo en tono de quien a un tiempo mismo ruega y manda: —¡Por amor de Dios, Perpétua! —¡Habrás infame! exclamaba el ama entretanto. Así las gasta ese picaro; ese condenado sin temor de Dios... —¡Por los clavos de Cristo, Perpétua! Cállate, no hables tan alto... —No hay cuidado, señor: nadie nos oye aquí... ¡Pobre amo miol ¿qué va a ser de su merced?... —Eso es lo que yo quisiera saber, qué va a ser de mí, dijo don Abundio, añadiendo un tanto cuanto cargado:—Si no tienes otro consejo que darme... Para eso no valía la pena de haberte contado mi cuita... —Consejo... consejo... No me faltan; pero... —Pero ¿qué? Vamos, desembucha. —¿No dice todo el mundo que nuestro Arzobispo es un santo varón, un señor de mucho seso, y que no se le da nada de nadie, sobre todo, en tratándose de tener a raya a uno de esos tiranuelos, mucho más si es para defender a un Cura? —Sí, todo eso se cuenta de su Eminencia. —Pues bueno: yo le escribiría una cartita diciéndole esto y lo otro, y lo de más allá... —¡Y! y que para echar polvos a la carta, me arrimen un mosquetazo entre oreja y oreja, por haberme metido a corresponder a Arzobispos... —¡Bah, señor! no se dan tiros así como quiera... Del di-

LOS NOVIOS 29

cho al hecho va mucho trecho... Si esos perros mordieran cada vez que ladran... Pero yo he visto que cuando alguno sabe enseñarles los dientes, a fe que se los ata corto... Así vuesa merced no se hiciera tan de miel con todo el mundo; que no estaría como está a disposición del primer zarcandil que... —¿Te quieres callar, maldita? —Bueno, bueno; me callaré; pero la verdad es que al que se hace de miel, se lo comen las moscas, vamos al decir... y que si vuesa merced tuviera mas resuello... —¿No callarás, Perpétua? Pues dígame que está la masa para picos!... —Bien, bien, ya me callo. Esta noche pensaremos lo que se haya de hacer. Pero entre tanto no se me amane así vuesa merced, que se me vá a poner malo; y a ver si toma algún bocadito... —Sí que pensaré, respondió murmurando don Abundio... ¡Tengo sobrado en qué!—Y luego levantándose continuó:—No quiero tomar nada; se me volvería vinagre en el cuerpo... ¡Vaya si pensaré!... Flojillo es el nublado que se me ha venido encima!... No quiero tomar nada, te digo... —Este traguito siquiera, dijo Perpétua volviendo a llenar el vaso; bien sabe vuesa merced que esto siempre le hace buen cuerpo... —Nada, nada; no quiero nada. Diciendo esto, tomó don Abundio una luz, y sin cesar de murmurar:—¡Qué lance, qué lance! ¡A un hombre tan inofensivo como yo! ¿Qué vá a ser de mí mañana?—y otras exclamaciones por el estilo, marchó a su habitación, no sin haberse antes parado en la puerta del comedor para volverse a Perpétua, mirarla con el índice tendido sobre ambos labios, y decir-la con tono entre compungido y solemne: —Por todos los santos de la Corte celestial, Perpétua...

COTIZACIONES

amortizable al 5 por ciento ven- cimiento 15 febrero 1913.

BONNIN FIGUEROA Y C. DE BARCE- LONA

Facilitado por la Casa Captain Saint André et Fils de Paris

de Galerías y Estampados en sus di- ferentes dibujos.

Papel para máquinas de escribir

Table with columns for 'CREDITO', 'MERCANTIL', 'DE MENORCA', 'BOLSA DE BARCELONA' and various financial entries like 'Interior contado F.', 'Amortizable contado F.', etc.

Table for 'Banco de Menorca' with entries like 'Interior fin próximo.', 'Amortizable 5 por 100', etc.

Table titled 'PRECIOS DE VENTA' with columns for 'El Kilóg.' and 'PESETAS', listing items like 'Platino', 'Oro fino', etc.

Table listing various goods and their prices, including 'Borax líquido', 'Oxido la botella dn 114 litro', etc.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 14 febrero 1913.

LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10. Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

De Madrid

14 Febrero.

Una exposición a Romanones

Una comisión de estudiantes catalanes ha visitado al Presidente del Consejo, acompañados del señor Salvatella, y le han hecho entrega de una exposición que le dirigen los estudiantes que cursan la Facultad de Derecho en la Universidad de Barcelona...

¿Hay crisis?

El Ministro de la Gobernación, don Santiago Alba ha negado todo fundamento a los insistentes rumores que han circulado estos días por los centros políticos...

Luque y Reverter con el Monarca

Terminado el Consejo de Ministros, los de la Guerra y de Estado, señores Luque y Navarro Reverter permanecieron en la Sala del Consejo...

Intervención armada

Al salir de Palacio los referidos Ministros de la Guerra y de Estado participaron a los representantes de la prensa...

para procurar que pronto sea restablecida la normalidad entre sus vecinos y que al efecto habían sido despachados para Méjico hacia donde tomaron inmediatamente rumbo varios barcos de guerra.

Visita

Una comisión de Ingenieros industriales ha visitado al Ministro de Instrucción Pública señor Lopez Muñoz y a sus reiteradas instancias les contestó el Ministro que les ofrecía expedir el nombramiento de Director de la Escuela de Ingenieros industriales a favor del señor Flores Quesada...

Espectación

A última hora de la tarde de ayer estuvo en Palacio el Jefe del Gobierno y su inopinada y extraordinaria visita al Monarca ha causado honda expectación entre todos los políticos.

En todos los círculos se comenta la actitud que demuestran los Ministros de Estado y de la Guerra habían surgido entre ellos profundas discrepancias en asunto tan trascendental como el de la implantación del protectorado español en Marruecos...

También se habla y se discute sobre las diferencias surgidas entre los Ministros de Hacienda, Fomento y Obras Públicas señores Suarez Inclán y Villanueva, motivadas por los recientes nombramientos acordados en la provisión personal de los altos cargos.

Asimismo es notorio el disgusto que existe entre el personal de nuestra Armada y el Ministro de Marina don Amalio Gimeno.

A estas concausas que acusaban la latencia de una crisis en el Gabinete ha venido a confirmar y a arraigar mas el convencimiento de que aquella estallará muy pronto la visita inesperada que el Presidente de Ministros ha hecho a Palacio.

En la Academia de Jurisprudencia

Seguen sin interrupción las conferencias que celebró la Academia de Jurisprudencia con el objeto de recaudar fondos para favorecer el trabajo de las mujeres.

Disertó muy notablemente el Arquitecto señor Lamperes que trató sobre el tema de los palacios españoles: acompañaba su disertación ofreciendo al examen de los académicos...

micos multitud de proyecciones, y así por la magistral disertación como por notables proyecciones acompañadas, esta conferencia ha obtenido la calificación de importantísima y de suma trascendencia.

Barcos norteamericanos a Méjico

En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama en el que se expresa que los Estados Unidos han enviado a las aguas de Méjico seis acorazados y dos trasportes que además de sus respectivas dotaciones embarcaron fuerzas suficientes para un desembarco; pero se asegura que se abstendrán de intervenir hasta que un caso extremo les obligue a hacerlo en la defensa de sus nacionales.

El Marqués de Cerralbo

El jefe del Partido Jimista, señor Marqués de Cerralbo ha sido nombrado vicepresidente de la Junta superior de excavaciones para el descubrimiento de antigüedades.

Bendición a una primera piedra

En la Ciudad Lineal se ha colocado la primera piedra del edificio destinado a los huérfanos de nuestra armada.

Don Alfonso XIII vestía de almirante. Asistieron a acto tan solemne la reina Victoria, el Príncipe Leopoldo de Battemberg y varias personalidades de Palacio.

Esperábanlos en el lugar donde la ceremonia había de celebrarse el Ministro de Marina, señor Viniegra y el cleo castroneo.

El Obispo de Sión bendijo la primera piedra y el Ministro de Marina señor Jimeno pronunció un elocuente discurso en justificación de las causas que motivaron la construcción del edificio.

Al terminar la ceremonia tomóse un lunch que presidieron nuestros Reyes.

De provincias

Ciudad Real

Un robo

En el pueblo de Torrenueva unos enmascarados penetraron en la casa de la vecina Paula Martín a la que amordazaron en unión de su criada. Les han robado más de veinte mil pesetas. Los ladrones se dieron a la fuga y no han sido todavía habidos.

Gerona

Otro crimen

En el pueblo de Cadaqués habitaban dos hermanas ricas, y vivían juntas y solas en una casa de este pueblo. Los bandidos las sorprendieron e hirieron a una de ellas; acudiendo inmediatamente los vecinos quienes lograron detener a los criminales.

Barcelona

Estado de los heridos de ayer

Ha fallecido en el hospital Juana Martínez que fué herida en el día de ayer por su esposo; este sigue mejorando.

Otro atraco

En la calle de Blay una mujer se hallaba en el portal de una casa; fué amordazada y perdió el conocimiento. Al volver en sí y ser interrogada contestó que de nada se acordaba y que solo podía decir que antes de ocurrir el hecho estaba acompañada de una desconocida, a quien culpó de la agresión de que había sido objeto.

Acuerdo de la Junta de espectáculos

La Junta de espectáculos se ha decidido por obligar al empresario a que las sillas del teatro sean fijas para evitar que los espectadores las remuevan y obstruyan los pasillos en caso de una alarma.

Una detención

En Gracia un sujeto llamado Agustín Lestán, perseguido por dos guardias volviéndose contra ellos les asestó varias cuchilladas y les disparó algunos tiros, pero los guardias resultaron ilesos y lograron apoderarse del agresor despues de sostener con él una lucha desesperada.

Del extranjero

New York

Manifestación de Madero

Han celebrado una entrevista con el Presidente de la República de Méjico los embajadores de Alemania y Estados Unidos, habiendo expresado el Presidente a los Embajadores que se suspendería el fuego y que los leales se concentrarían en el Norte de la Ciudad.

Otras manifestaciones

Además expresó el señor Madero a dichos representantes extranjeros, que caso de arrear la revolución y en último extremo se trasladaría la capitalidad a San Luis de Potosí; y que si su dimisión fuese suficiente para que el país quedara pacificado, restablecida la normalidad en Méjico él estaba muy pronto a presentarla, porque sobre su personal interés colocabá el de su Nación.

Méjico

Ultimos combates

En los dos últimos combates los federales han contado 300 muertos y 600 heridos; los rebeldes han sufrido numerosas bajas.

Vuelven a la carga

Ayer se reanudó la lucha en la que el pueblo permanece neutral y los extranjeros abandonan la Ciudad. Los Zapatistas avanzan con el intento de proceder al saqueo de la Ciudad de Monterrey.



¡Alerta todo el mundo! POLVOS REGENERADORES

para hacer poner 13.000 huevos al año con solo DIEZ GALLINAS. Descubrimiento maravilloso Resultados sorprendentes. Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios. GASTO INSIGNIFICANTE. Pedir la marca «2 Gallinas Negras».

Chihuahua

Desmanes de la revolución

Se han sublevado las guarniciones rebeldes, las que incendian las estaciones de los ferrocarriles y destruyen las líneas telegráficas.

El Corresponsal.

Telegramas de la "Marítima"

Barcelona 13. «Menorquín» suspendido salida por mal tiempo. Abonanzando saldrá cuatro madrugada. Avisaremos.—Amargual. Barcelona 14. «Isla de Menorca» fondeado sin novedad a las siete.—Fernandez.

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Clausura del Carmen. Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III. Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente. Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente. Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen. Giro Mituo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo. Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque. Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco. Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe. Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Con sulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana. Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión. Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II. HORAS DE DESPACHO Certificadas y valores Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16. Giro postal Todos los días de 9 a 12. Paquetes postales Imposición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13. Lista Todos los días de 10 a 13. Recogido de buzones en las expendedorías Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

ITINERARIOS

DE LOS VAPORES-CORREOS MAHÓN-PALMA Lunes y miércoles 8 noche. MAHÓN-BARCELONA DIRECTO Jueves y sábados 5 y media tarde. MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA Martes 9 mañana. CIUDADELA-PALMA Viernes 8 noche. CIUDADELA-ALCUDIA Martes y jueves 11 mañana. PALMA-MAHÓN Miércoles y viernes 6 y media tarde. BARCELONA-MAHÓN DIRECTO Martes y sábados 6 y media tarde. BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN Jueves 4 tarde. PALMA-CIUDADELA Sábados 6 y media tarde. ALCUDIA-CIUDADELA Miércoles y viernes madrugada.

MONADAS

Verdaderas monadas son las sillas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES. Almacén de muebles.

Advertisement for 'FERINOL' medicine, including the text 'BRONQUITIS, TOS FERINA' and 'y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarras agudos y crónicos. curadas radicalmente con el FERINOL'.



¿Quereis aumentar de peso?

¿Quereis tener buen apetito?

¿Quereis fortalecer vuestro organismo?

No lo dudeis, tomad el

KOLHISTOL

El ideal, el mejor y mas perfecto reconstituyente a base de ACIDO NUCLEINICO, ARRHENAL, FORMIATO, GLICEROFOSFATO y VANADATO sódicos, unidos a la NUEZ DE KOLA y aromatizado convenientemente; resultando en conjunto un excelente **Reconstituyente vigorizador** de extraordinaria potencia, de efectos rápidos y seguros, atestiguando su bondad, el gran número de frascos vendidos en un año, cuyo número va creciendo más y más a medida que es conocido del público por sus buenos efectos siendo el precio relativamente económico sobre todo comparado con sus similares si se tiene en cuenta que el Kolhistol tiene el doble de fuerza, es decir: una cucharada de Kolhistol representa o hace el efecto de dos cucharadas de sus similares.

Está su uso indicado en la **Anemia, Neurastenia, Tuberculosis** (primer grado) **Escrófulas Raquitismo** y en la convalecencia de todas las enfermedades en general.

El Kolhistol se prepara bajo tres formas, vino, granular y elixir.

Exigir siempre KOLHISTOL G. Pons Fargas

Precio del frasco, 4 pesetas.

De venta en la farmacia del **AUTOR, Doctor Orfila, 12.**

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Générale.

Extraordinarios los días 18 y 21 febrero 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia SALTA

Y extraordinario también el 3 de marzo, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III número 46, y en Mahón a D. José Llopis, Norte, número 11.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.-Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to as las semanas. **JOSÉ RIUDAVETS**, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

Ningun enfermo del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de Paris, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el **ELIXIR**

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfiquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID

Se remite por correo foliote a quien lo pida

Taller de restauración de metales sobre hierro, latón, etcétera, etcétera

Pulidos, dorados, plateados, niquelados y sus anexos. Chapados en hierro. Restauración de lámparas desde 0'75 pesetas.

José Santafé

SAN BARTOLOMÉ, NÚMERO 14 y 14 A, MAHON

25-25

ATENCIÓN

Productos de la union alcoholera española

| | | |
|---------------------------------------|------------------------|------------|
| Agua de Colonia marca ESA | botella de un litro | 2'50 ptas. |
| Agua de Colonia con Violeta marca ESA | botella de medio litro | 1'50 id. |
| Ron Quina marca ESA | botella medio litro | 1'50 id. |
| Dentifrico Alcodental marca ESA | frasco | 1'00 id. |
| Alcohol Desnaturalizado marca SOL | litro | 1'00 id. |

LAMPARILLAS PENIX

0'75 id.

Depósito en la Cooperativa de Tuduri Hermanos REGENTADA POR SATURNINO DERRESDIAS Plaza del Príncipe núm. 14 MAHON.

23-25



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

POLVOS NOEL

Los médicos mas eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en piés y sobacos.
NOEL único que cura, suaviza y entona la piel.
NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.
NOEL el mejor para el toilette de señoras.
NOEL es indispensable después del baño.
NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid la marca.
Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.
Unico agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos-LE PRINTEMS-Mahón

75-75

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de febrero directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco, 25 principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Pedid la cerveza

LA CRUZ

del Campo Sevilla

Representante en Menorca, A. BORRÁS PEREZ

Plaza Explanada, 69, Mahón

23-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón